

2022.08.23 シニアクラブ Online 会合報告

今日は二十四節季の処暑、暑さもそろそろ収まる頃ですが、外はまだ真夏の暑さが続いています。

もっとも、この二十四節季は昔の中国由来のもので現在の東京の気候にあてはめて考えること自体が間違いであることは承知していますが…。

前回の会合では地球を空から眺めましたが、今回は「海を眺めて世界の情勢を学ぼう」をテーマとして開催、参加者は13名でした。

ロシアのウクライナ侵攻開始から6カ月経ち、その終わりが見えない中、世界は一段と緊張感が高まってきているようです。

今回のテーマ「海を眺めて・・・」は、世の中のニュースを聞き、その情勢を海上における船舶の動きから眺めるのが目的でした。

発端は、ウクライナの港が閉鎖されて穀物が輸出できず、アフリカの一部の国で飢餓に瀕する恐れあり、とのニュースです。



7月22日、トルコと国連の仲介で合意が結ばれ、8月1日にその第1号となる船がウクライナの港を出航した、とのニュースからマリントラフィック <https://www.marinetraffic.com/> を通じてその船の行方を追ってみました。また8月16日「中国東シナ海での漁業解禁」とのニュースがあり、尖閣諸島周辺の漁船の様子もウォッチしました。

因みに、左図の中で緑が貨物船、赤がタンカーを示していますが、台湾海峡を通過する無数の貨物船やタンカー、そして同じ海域にあふれるごときの漁船集団は現在の中国の経済を象徴していると思います。しかしそこにはさらに識別できない多数の船も動いているようです。一体それらの船は何をしているのでしょうか。



・続いて、宮田さんから江戸時代の「北前船」の説明がありました。船の構造や米俵が船底いっぱいに積み込まれた様子を示す絵、そして2013年8月に復元船「みちのく丸」が東京に寄港した時に撮った写真などが紹介されました。



・今月も最後は浅見さんがネットで探したという「シルバー替え歌」でお開きとなりました。

<https://youtu.be/D-GO9cq8CoM> をご覧ください。

原曲と替え歌の歌詞とがよくマッチしていると思います。次に顔を合わせる機会には、是非みんなで合唱しましょう。

全国で毎日20万人以上ものコロナ感染者が発生しています。皆様ご自愛ください。それではまた来月お会いしましょう。

2022.08.23 JVCKW シニアクラブ事務局長

田代 周

